
 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和６年第２回（３月）定例会 

 

 

一般質問概要 

 

 

 

 

 

 都城市議会 



  



一般質問発言順番（令和６年３月定例会）２０名 

 

月 日 開始時間 順 番 氏 名 会 派 

３月６日（水） 

10:00 １ 川内 賢幸 青 雲 

11:00 ２ 広瀬 功三 青 雲 

13:00 ３ 羽田野 徳寿 立憲民主 

14:00 ４ 迫間 輝昭 青 雲 

15:00 ５ 江内谷 満義 令和創生 

３月７日（木） 

10:00 ６ 岩元 弘樹 令和創生 

11:00 ７ 成合 円美佳 自由民主党有志会 

13:00 ８ 佐藤 紀子 公 明 

14:00 ９ 長友 潤治 進政会 

15:00 10 森 りえ 日本共産党都城市議団 

３月８日（金） 

10:00 11 坂元 唱子 公 明 

11:00 12 筒井 紀夫 立憲民主 

13:00 13 畑中 ゆう子 日本共産党都城市議団 

14:00 14 綿屋 善明 公 明 

３月１１日（月） 

10:00 15 小玉 忠宏 自由民主党有志会 

11:00 16 別府 英樹 令和創生 

13:00 17 中村 千佐江 さくら会 

14:00 18 楠見 千穂子 令和創生 

３月１２日（火） 

10:00 19 徳留 八郎 自由民主党有志会 

11:00 20 杉村 義秀 無会派 



３月６日（水） １０：００から 

 

 

 発言順番１ 川内 賢幸（青雲）  

 

１ 移住者の現状について 

（１）令和５年度の移住者数について 

（２）旧４町への移住者について 

（３）移住者への公民館加入促進について 

（４）消防団への入団促進について 

（５）将来の担い手としての移住者への働きかけについて 

 

２ 過疎地域の振興について（過疎地域持続的発展計画に基づき） 

（１）過疎地域持続的発展計画について 

（２）今後の計画期間での課題について 

（３）商店街活性化支援事業について 

（４）路線バス運行について 

（５）山之口町でのスーパー閉店後の取組について 

（６）デマンド型タクシーの利便性向上について 

（７）山之口駅観光スポーツ交流センターについて 

（８）山之口駅の管理について 

（９）山之口駅の有人化について 

（10）日豊本線におけるＩＣカード対応について 

（11）過疎債の活用について 

 

３ 本市の防災対応について 

（１）避難所への食料供給体制について 

（２）災害ごみの分別について 

 

４ 都城市手話等コミュニケーション手段の普及と利用促進に関する条例 

について 

（１）手話条例施行後の取組について 

（２）都城市公式 YouTubeの手話動画について 

（３）学校現場での手話の取組について 

（４）条例に基づく市の施策推進について 

 

 



５ 東九州新幹線への見解について 

（１）東九州新幹線に対する本市の関わりについて 

（２）県に対しての誘致活動について 

   

 

                                     

メモ欄     

 

 

  



３月６日（水） １１：００から 

 

 

 発言順番２ 広瀬 功三（青雲）  

 

１ 令和６年度当初予算施政方針について 

（１）人口減少対策の政策目標変更について 

（２）人口ビジョンについて 

（３）「子どもを産み育てる」を支える施策について 

（４）働き手の確保について 

（５）人口減少対策の考え方について 

（６）地域の活性化について 

（７）地域防災について 

 

 

                                       

メモ欄   

 

 

  



３月６日（水） １３：００から 

 

 

 発言順番３ 羽田野 徳寿（立憲民主）  

 

１ 本市の犬による咬傷事故及び狂犬病予防注射接種状況について 

（１）本市の犬による咬傷事故について 

（２）本市に登録されている飼い犬の数について 

（３）本市の狂犬病予防注射接種について 

（４）狂犬病予防注射接種率の低下に伴う懸念事項について 

（５）狂犬病予防注射の接種義務について 

 

  ２ 本市の災害対策の現状について 

（１）市民への防災意識の普及・啓発について 

（２）避難所の感染対策について 

（３）災害時の備蓄品について 

（４）被災者への総合窓口の設置について 

（５）災害時の災害廃棄物仮置場の位置づけについて 

（６）本市の住宅の耐震化について 

（７）旧耐震基準の住宅に係る防災フレーム等への補助創設について 

（８）大淀川流域治水プロジェクトの現状について 

 

 

                                      

メモ欄      

 

 

 

 

  



３月６日（水） １４：００から 

 

 

 発言順番４ 迫間 輝昭（青雲）  

 

１ 畜産排せつ物バイオマス発電（カーボンニュートラル）について 

（１）令和５年９月と令和６年１月に実施した畜産農家への調査について 

（２）堆肥（固形）の利用状況について（和牛・生産・肥育） 

（３）家畜ふん尿（液体）の処理について（養豚） 

（４）スラリー（固液混合）の利用状況について（酪農） 

（５）家畜ふん尿処理の課題点について 

（６）家畜ふん尿を活用した畜産バイオマス発電に対する関心について 

（７）ふん尿処理についての個別ヒアリング調査について 

（８）令和６年２月２２日に農業改良普及センターで開催された、畜産ふん尿

を利用したバイオマスプラントセミナーの案内について 

（９）バイオマス発電（カーボンニュートラル）今後の設置計画について 

（10）国からのＣＯ２二酸化炭素削減の対策について 

   

２ 畜産農家への飼料価格高騰対策での支援内容について 

（１）養豚農家の申請戸数と支払額について 

（２）養鶏農家の申請戸数と支払額について 

（３）和牛生産農家と和牛肥育農家の申請戸数と支払額について 

（４）酪農家の申請戸数と支払額について 

（５）令和５年９月定例会での補正予算９億４千８０４万円の残額について 

（６）飼料価格高騰、子牛価格下落による和牛生産者の離農について 

（７）支援金の残額を和牛生産農家への支援に活用できないのか。 

 

３ ふるさと納税について 

（１）令和５年１１月１４日ふるさと納税返礼品事業者である株式会社  

ヒムカ食品の全返礼品停止について 

（２）株式会社ヒムカ食品から１２月５日と１２月１１日に３千万円ずつ 

入金があったが、それ以降の返還金について 

（３）国産とブラジル産またはタイ産との差額から発生する不当利得に  

ついて 

（４）株式会社ヒムカ食品と本市とで裁判になった場合の対応について 

（５）寄附者はどのような対応を求めているのか。 

（６）令和５年１０月１日以降のルール厳格化について 



（７）都城市ふるさと納税振興協議会の対応について 

（８）寄附者への代替品発送に係る経費について 

 

 

                                     

メモ欄     

 

 

 

  



３月６日（水） １５：００から 

 

 

 発言順番５ 江内谷 満義（令和創生）  

 

１ 都城市地域防災計画について 

（１）目的・基本方針について 

（２）南海トラフ地震の発災と本市の被災想定について 

（３）避難所の対応について 

（４）家屋等住居の倒壊について 

（５）今後の防災・減災対策の取組について 

（６）能登地震の被災地支援の状況について 

 

２ 人口減少から人口増加へ。 

（１）令和５年度の移住者について 

（２）奨学金返還支援事業（活用者数・地元定着の状況）について 

（３）若者の地元就職の推進について 

 

 

                                           

メモ欄      

  



３月７日（木） １０：００から 

 

 

 発言順番６ 岩元 弘樹（令和創生）  

 

１ 小学校フッ化物洗口事業について 

（１）実施状況について 

（２）事業の検証について 

（３）児童、先生の対応について 

 

２ 小・中学校の講師について 

（１）どのような方が講師になれるのか。 

（２）登録者数について 

（３）講師を必要としている学校と人数について 

（４）講師を見つける方法について 

（５）改善方法について 

 

３ 夏休みのプールについて 

（１）小学校のプールの開放について 

（２）公園プールと児童プールの数とそのうち今年の夏休みに使用できるプ

ールの数について 

（３）使用できないプールの今後について 

 

  ４ 教育長が考える小・中学校の課題について 

（１）児童・生徒の課題について 

（２）先生の課題について 

（３）これからの取組について 

 

 

                                     

メモ欄     

  



３月７日（木） １１：００から 

 

 

 発言順番７ 成合 円美佳（自由民主党有志会）  

 

１ 防災・危機管理部署の人事について 

（１）危機管理課が男性職員１００％なのには理由があるのか。 

（２）乳幼児や妊産婦が必要な災害用備蓄は十分か。 

（３）危機管理課に女性職員を配置する予定はないのか。 

 

２ 長期の断水に備え災害用井戸の事前登録を。 

（１）給水活動だけで長期の断水に耐えられるのか。 

（２）水道管の耐震化にかかる年数と費用について 

（３）水道管の耐震化が遅延している本市こそ民間井戸の活用計画を。 

 

３ 被災時、被災後の市民への情報発信は十分か。 

（１）シティエフエム都城の閉局について 

 

４ 空き待ち児童を極力減らす対応を。 

（１）空き待ち児童の数の推移について 

（２）認可保育所の申込用紙について 

（３）移住者に、前もって空き待ち児童の説明を。 

（４）空き待ち児童を減らす対応はできないか。 

 

５ 一時預かり保育・病児病後児保育予約システムｃｏｈａｎａについて 

（１）使いにくさと今後の運用について 

 

６ 市民課窓口の縮小と子ども関連の窓口の配置について 

（１）子ども関連の窓口を１つの階に集約できないか。 

 

  ７ 市民にも愛される「道の駅」都城ＮｉＱＬＬへ。 

（１）利用者の分析について 

（２）「道の駅」都城ＮｉＱＬＬに無料の自動給茶機がないことについて 

（３）「道の駅」都城ＮｉＱＬＬ発着のバスの運行について 

                                     

メモ欄      



３月７日（木） １３：００から 

 

 

 発言順番８ 佐藤 紀子（公明）  

 

１ 地域公共交通と観光振興について 

（１）デマンド・オンデマンド交通について 

（２）観光振興と地域公共交通対策について 

 

２ 子どもの健全な育成について 

（１）５歳児検診について 

（２）学校検診の環境整備について 

（３）学校施設の安全対策について 

 

 

                                      

メモ欄     

 

  



３月７日（木） １４：００から 

 

 

 発言順番９ 長友 潤治（進政会）  

 

１ ふるさと納税の課題について 

（１）産地偽装に伴って改正されたルールと変更後の現状について 

（２）株式会社ヒムカ食品に対する今後の対応について 

（３）都城市ふるさと納税振興協議会の代替品発送について 

（４）本市のふるさと納税に対する今後の方針について 

 

  ２ 医療的ケア児等とその家族の現状と支援について 

（１）医療的ケア児及びその家族に対する支援に関する法律について 

（２）法律施行後の本市の対応について 

（３）本市の医療的ケア児等と家族の現状と市に対する要望について 

（４）ショートステイ施設拡充の対策及び支援について 

 

 

                                     

メモ欄     

  



３月７日（木） １５：００から 

 

 

 発言順番１０ 森 りえ（日本共産党都城市議団）  

 

１ 図書館サポーターの業務に貸出業務を加えることについて 

（１）学校図書館に図書館サポーターを配置するようになった背景は。 

（２）図書館サポーターの業務について 

（３）貸出業務が入っていない理由は。 

（４）図書館サポーターの業務に貸出業務を加えて学校司書にできないか。 

 

２ 子どもの権利と学校教育について 

（１）脱衣を伴う検査でのプライバシー保護について 

（２）体育の授業時の更衣について 

（３）子どもの権利と校則について 

 

３ 本市のデジタル化の諸課題について 

（１）都城市公共施設予約システムについて 

（２）デジタルケア避難所構築事業について 

（３）上原文庫の史料のデジタル化を。 

 

４ 総合支所・地区公民館の図書室を市立図書館の分館とはできないか。 

（１）総合支所・地区公民館にある図書室の管理運営について 

（２）総合支所・地区公民館の図書室を市立図書館の分館とはできないか。 

 

 

                                     

メモ欄     

  



３月８日（金） １０：００から 

 

 

 発言順番１１ 坂元 唱子（公明）  

 

１ ｅスポーツへの取組について 

（１）本市のｅスポーツへの取組について 

 

２ 教育現場におけるｅスポーツの活用について 

（１）本市の教育現場におけるｅスポーツの活用について 

 

３ こどもの居場所づくりについて 

（１）こどもの居場所づくりの支援について 

 

４ 国際交流について 

（１）友好交流都市中国重慶市江津区との交流について 

（２）多文化共生社会の取組について 

 

５ 本庁舎内の設備について 

（１）本庁舎内におけるビニールの傘袋について 

（２）本庁舎のＡＥＤ設置について 

 

 

                                       

メモ欄     

  



３月８日（金） １１：００から 

 

 

 発言順番１２ 筒井 紀夫（立憲民主）  

 

１ 人口減少対策について 

（１）移住応援給付金の申請状況について 

（２）今後の人口減少対策について 

 

２ 国土調査について 

（１）地籍調査事業について 

 

 

                                       

メモ欄     

 

 

 

 

 

 

  



３月８日（金） １３：００から 

 

 

 発言順番１３ 畑中 ゆう子（日本共産党都城市議団）  

 

  １ 老後を安心して過ごせる介護保険制度をつくるために。 

（１）訪問介護の利用状況と人材確保について 

（２）国の特別障害者手当の受給状況について 

（３）補聴器購入のための助成制度について 

 

２ 令和６年度行政組織の見直しについて 

（１）組織の見直しによる職員定数について 

（２）正規職員数と会計年度任用職員数の推移について 

（３）職員の育児における休職状況と補充について 

（４）育児休業取得に対する新たな取組について 

 

３ 小・中学校の給食費の無料化について 

（１）物価高騰による負担額について 

（２）学校給食費の公会計化について 

（３）給食費の未納状況について 

（４）小・中学校の学校給食費の保護者負担額について 

 

    

                                      

メモ欄     

  



３月８日（金） １４：００から 

 

 

 発言順番１４ 綿屋 善明（公明）  

 

１ 市営住宅について 

（１）市営住宅の入居要件について 

 

  ２ 移住・定住の促進について 

（１）移住者と地域住民の関わりについて 

 

  ３ 新たな保育サービスについて 

（１）多様な育児サービス事業の推進に向けて。 

 

  ４ 街区公園等の整備について 

（１）遊具施設の充実について 

 

  ５ 子どもの居場所づくりについて 

（１）全天候型施設の充実について 

（２）各地区公民館の開放について 

（３）公立保育所の開放について 

 

 

                                       

メモ欄     

 

  



３月１１日（月） １０：００から 

 

 

 発言順番１５ 小玉 忠宏（自由民主党有志会）  

 

１ 本市が取り組む移住対策の課題について 

（１）移住者に対する課題や移住条件等の定めについて 

（２）移住者数と要した経費及び１０年後の効果について 

（３）本市在住者の婚活や子育て支援、本市出身者のＵターン支援による  

人口増対策について 

（４）空き家を利用した移住支援について 

（５）中高生のふるさとづくりやまちづくりへの参加と進学を目指す中学校

新設について 

（６）ふなっしーの起用について 

 

２ 本市の公共工事入札不正防止対策について 

（１）本市の公共工事入札に不正対策が機能していると断言できるか。 

（２）近隣自治体で起きた公共事業入札不正事件から本市の教訓について 

（３）本市の地元企業育成のための取組について 

 

３ 公共施設に受動喫煙対策を講じた「特定屋外喫煙場所」設置について 

（１）公共施設に受動喫煙対策を講じた「特定屋外喫煙場所」設置について 

（２）受動喫煙対策を講じた「特定屋外喫煙場所」の本市の設置義務の有無に

ついて 

 

４ 公共施設の点検・補修等について 

（１）市が管理を委託している各施設の点検や補修対応について 

（２）指定管理者が責任を負う補修や点検の責任区分について 

 

５ 自治公民館加入促進支援事業について 

（１）ファミリー・サポート・センター事業の「送迎支援」のみを無料に   

した理由について 

（２）自治公民館加入を促進し加入者は無料とするファミリー・サポート・ 

センター事業の周知方法について 

                                      

メモ欄      



３月１１日（月） １１：００から 

 

 

 発言順番１６ 別府 英樹（令和創生）  

 

１ 都城市は教育改革でもトップランナーであって欲しい。 

（１）学力向上について 

（２）生徒指導について 

（３）教員不足について 

（４）不登校支援について 

 

 

                                      

メモ欄     

  



３月１１日（月） １３：００から 

 

 

 発言順番１７ 中村 千佐江（さくら会）  

 

１ 放課後児童クラブについて 

（１）放課後児童クラブの本市の現状について 

（２）申込方法について 

（３）今後について 

 

２ 個別避難計画の作成状況について 

（１）本市の作成状況について 

（２）今後について 

 

 

                                       

メモ欄     

 

  



３月１１日（月） １４：００から 

 

 

 発言順番１８ 楠見 千穂子（令和創生）  

 

１ 消防団の現状と消防団詰所の環境整備について 

（１）消防団員数の５年間の推移とけが等の事例について 

（２）消防団の活動について 

（３）消防団へ期待されている役割について 

（４）女性消防団の現状について 

（５）消防団詰所の環境整備について 

（６）消防団詰所について 

（７）消防操法大会について 

（８）消防団加入促進について 

（９）被雇用者の消防団員の活動について 

（10）消防団員の訓練に対する手当の支給について 

（11）自治公民館からの助成金について 

 

２ ワクチン助成制度で自治体間の格差があることについて 

（１）自治体のワクチン接種の自己負担について 

（２）おたふくかぜワクチン任意接種の公費負担について 

（３）県の「愛の予防接種助成事業」について 

（４）おたふくかぜワクチン任意接種の全額公費負担について 

（５）帯状疱疹ワクチン任意接種助成制度について 

（６）ワクチン予防接種助成制度の自治体間の格差について 

（７）国の定期接種へ向けての本市の取組について 

 

３ 南部ふれあい広場を南部方面の活性化につなげるために。 

（１）南部ふれあい広場の利用状況について 

（２）パークゴルフ場のファミリーコースの増設について 

（３）遊具の増設について 

（４）南部方面の活性化につなげるために。 

 

 

                                     

メモ欄      



３月１２日（火） １０：００から 

 

 

 発言順番１９ 徳留 八郎（自由民主党有志会）  

 

１ 甲斐元通線（外環状線）整備計画について 

（１）令和６年度より実施される予定の概要について 

（２）ルート決定の時期について 

（３）歌舞伎橋照明の設置について 

（４）川の駅公園照明の設置について 

 

２ 人口減少対策について 

（１）市に縁結び相談窓口を設置しては。 

（２）県の結婚サポートセンター等との連携等について 

 

３ 都市景観について（国道１０号沿いの前田橋付近の空家等） 

（１）国道１０号沿いの前田橋付近の空家等の実態調査と市の対応について

（調査、指導、勧告） 

 

 

                                       

メモ欄     

 

  



３月１２日（火） １１：００から 

 

 

 発言順番２０ 杉村 義秀（無会派）  

 

  １ 令和６年度（2024年）の当初予算等について 

（１）令和６年度の新規事業等について 

（２）シティエフエム都城の廃止について 

（３）飼料価格高騰対策について 

（４）住宅リフォーム補助事業について（地下シェルター設置） 

（５）東九州新幹線ルートの調査について 

 

２ ふるさと納税返礼品の産地偽装問題について 

（１）株式会社ヒムカ食品の返還金と賠償金等について 

 

３ 公の施設の指定管理及び委託について 

（１）山田温泉の無償譲渡について 

（２）市外業者への指定管理及び委託について 

 

４ 入札制度の在り方について 

（１）工事発注の現状について 

（２）工事発注の専決処分について 

（３）令和５年度補正予算の先議案件について 

 

 

                                       

メモ欄     

  



  



  



 


